

1856 : Vierge de Trémontin.



MONSEIGNEUR CHALANDON
(1852-1857)

En 1854, le Pape Pie IX proclame le dogme de l'immaculée conception. Cette proclamation fut reçue avec enthousiasme par le peuple français chez lequel cette dévotion était déjà très répandue.

Monseigneur Chalandon, évêque de Belley encouragera ses diocésains à élever à la vierge dans chaque village une statue qui sera installée pour la paroisse de Montanges sur le site de Trémontin.

Les fonds récoltés lors d'une quête vont permettre de commander cette statue chez un sculpteur lyonnais qui s'exécute dans les plus brefs délais.

Hélas, il manque l'argent pour régler le transport à Monsieur Ducret voiturier à Champfromier et c'est par un geste de grande générosité que le maire prend en charge la dépense sur les fonds libres de la commune.



Mai 1856 : Intempéries.

Après un hiver chaud la pluie tombe sans discontinuité les derniers jours du mois. Les rivières débordent coupant les routes dans certains endroits et de violents orages éclatent vers Echallon, Belleydoux et Lalleyriat avec de la grêle.

Sous Musinens la route a été coupée par un éboulement qui a brisé les roues de l'un des chars d'un voiturier et blessant un des chevaux de l'attelage.

A Vanchy un autre éboulement a coupé la route obligeant la diligence à retourner à Bellegarde. En amont de Chezery la passerelle sur la Valserine au Moulin Thomas a eu l'une des culées en partie emportée par les eaux en furie de manière à rendre la circulation dangereuse

30 Mai 1856 : Visite de Monseigneur Challandon.

Monseigneur Challandon, évêque de Belley se rend à Montanges en provenance de Saint Germain de Joux pour organiser les travaux qui doivent avoir lieu à Trémontin pour la mise en place de la statue de la vierge.

A cause des fortes intempéries sa voiture arrivée à Trébillet s'est renversée en quittant la route impériale contre l'angle de l'auberge de Trébillet.

L'évêque et son chauffeur se sont heureusement relevés sans aucun problème.

La vierge domine le village depuis le mois d'octobre 1856.

Chaque après-midi du 15 août jusque dans les années 1960 une procession qui part de la croix de mission est organisée pour se rendre à Trémontin pour prier la vierge.

Toute la population avec à sa tête le curé, les enfants de chœur et les membres du conseil de fabrique participent à ce rituel et pour l'occasion les propriétaires du château ouvrent le portail du verger pour laisser le libre accès à la colline de Trémontin.

